

Zeitschrift: Revue suisse de numismatique = Schweizerische numismatische Rundschau

Herausgeber: Société Suisse de Numismatique = Schweizerische Numismatische Gesellschaft

Band: 22 (1920)

Bibliographie

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BIBLIOGRAPHIE

R. MÜNSTERBERG. *Abkürzungen auf griechischen Münzen.* [Zürich, 1914], br. in-8° de 7 p. (Extr. de la *Festgabe für Hugo Blümer.*)

Au début les monnaies grecques n'avaient *aucune* inscription ; puis vinrent l'initiale de la cité, ou deux ou trois lettres ; ainsi Athènes se contenta jusqu'à sous l'empire romain de trois lettres ΑΘΕ. A Rome, au contraire, les abréviations familières aux inscriptions se retrouvent sur les monnaies, elles sont rares en Grèce. Jusqu'à Alexandre le Grand, le titre de roi ne figure que sur des monnaies perses ou des rois de Chypre, abrégé en ΒΑ ou ΒΑΣΙ. Sur les monnaies d'Alexandre et de ses successeurs on trouve généralement ΒΑΣΙΛΕΩΣ en toutes lettres, parfois en abrégé ΒΑ ; peut-être même une fois à Smyrne en ΒΑΥΣ.

Cette interprétation ayant été contestée, M. Münsterberg cite à l'appui des contractions des noms latins en pays grec, ainsi AVGI = Augusti à Jérusalem ; K · THΣ = Κριστης. Et surtout AVTP = αὐτοκράτως à Ephèse. Ce mot est abrégé de façon curieuse en AVT · K, AVTKPA, AVT · KPA. etc. On a réuni KAP pour Καῖσαρ et même KΣ et CS. On arriva ainsi à écrire ΣΕΒΒΒ pour AVGGG à Nicomédie KEE et KK pour Καῖσαρες.

Ces abréviations sont particulières aux monnaies et ne se trouvent guère dans les inscriptions, pas du tout dans les papyrus. Il en est de même des monogrammes.

H. MEYLAN-FAURE.
